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FACULTAD	DE	RELACIONES	LABORALES	Y	RECURSOS	HUMANOS	DE	
ALBACETE	

	
JUNTA	DE	CENTRO	DE	10	DE	DICIEMBRE	DE	2021	
	
Asistentes	
	
SECTOR	PDI	
Galán	Carretero,	Aurora	
García	Valverde,	Pedro	Manuel	
Olmo	Oliver,	Pedro	
Ruiz	Amaya,	Carmen	
Romero	Rodenas,	María	José	
	
SECTOR	PDI	2	
Olivos	Jara,	Pablo	
Moraru,	Gratiela-Florentina	
	
SECTOR	ESTUDIANTES	
Fernández	Rojas,	Fernando		
	
INVITADOS	
Meix	Cereceda,	Pablo	
Bogoni,	Milena	
Colmenero,	Isabel	
Contreras	Hernández,	Óscar	
Oliver,	Juan	Carlos	
	
	
SECTOR	PAS	
-	
	
EXCUSAN	SU	PRESENCIA	
Parra	Requena,	Gloria	
Gil,	María	Encarnación	
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PRIMERO	PUNTO.	Aprobación,	si	procede,	del	acta	anterior.		
	
Se	procede	a	la	aprobación.	
	
SEGUNDO	PUNTO.	Informe	de	la	Decana.	
	
Bienvenida	 de	 la	 decana.	 En	 esta	 ocasión,	 se	 trata	 de	 una	 junta	 que	 tiene	 como	
objetivo	el	abordaje	de	cuestiones	importantes.	Señala	la	decana	que	no	se	abordará	
el	tema	del	presupuesto	dado	que	estamos	en	un	momento	en	que	se	está	ultimando	
el	gasto	final.	Simplemente,	señalar	que	el	año	que	viene	no	habrá	remanente	por	lo	
que	se	ha	ido	haciendo	acopio	de	material	y	se	han	atendido	necesidades.	Se	informa	
que	el	presupuesto	del	próximo	año	seguramente	alcance	niveles	similares	al	del	
año	 2021.	 El	 próximo	 año	 se	 seguirán	 haciendo	 dos	 asignaciones	 a	 las	 áreas:	 la	
primera,	para	gastos	de	libros	y	cuestiones	necesarias	y	la	segunda,	será	destinada	
a	actividades,	congresos,	apoyo	a	las	publicaciones,	etc.	Gracias	a	estas	asignaciones	
realizadas	 por	 el	 decanato	 se	 puede	 señalar	 que	 ha	 sido	 un	 cuatrimestre	 muy	
intenso	en	actividades.	Hemos	tenido	actividades	muy	diversas,	que	a	continuación	
se	exponen:	
	

- II	 Seminario	 de	 Seguridad	 Social:	 Los	 trámites	 en	 sede	 electrónica	 de	 la	
Seguridad	Social	

- Ciclo	de	Conferencia	dirigido	a	estudiantes	de	2º	del	Grado,	que	ha	incluido	
tres	conferencias:	

• “Aproximación	 al	 papel	 sindical	 y	 el	 rol	 de	 la	 representación	 del	
personal	 en	 la	 implantación	 de	 los	 planes	 de	 igualdad”,	 Remedios	
Menéndez	Calvo	

• “La	recepción	de	la	violencia	de	género	en	la	normativa	laboral	y	en	la	
empresa”,	Francisco	Xabiere	Gómez	García	

• “El	 trabajo	 a	 través	 de	 plataformas	 digitales:	 ¿revolución	 o	
explotación?”,	José	María	Miranda	Boto	

- Curso	Habilitación	para	la	implantación	de	planes	y	medidas	de	igualdad	en	
la	empresa	privada	y	en	el	sector	público	

- Seminario	“Nuevas	relaciones	laborales	y	falsos	autónomos:	la	mirada	de	la	
inspección	de	trabajo”	
	

También	se	ha	realizado:	
	

- La	 presentación	 del	 libro	 “Cómo	 afrontar	 una	 catástrofe.	 Percepción	 de	
riesgo	y	factores	psicosociales	de	adaptación”	del	prof.	Pablo	Olivos.	

- Seminario	TFG	(Pablo	Olivos)	
- Exposición	“Equidad	en	la	salud”	(Medicusmundi	Sur)	
- Jornada	“Mujeres	forjando	el	futuro	del	mundo	rural”	
- Ciclo	de	Cine	(Pedro	Oliver):	

• Primera	 sesión:	 Tiempos	 modernos	 (14	 de	 octubre,	 José	 Julio	 del	
Olmo)	

• Segunda	Sesión:	Norma	Rae	(28	de	octubre,	María	Victoria	Delicado)	
• Tercera	 Sesión:	 La	 batalla	 de	 Chile	 (11	 de	 noviembre,	 Marcos	

González)	
• Cuarta	Sesión:	La	cuadrilla	(25	de	noviembre,	Joaquín	Aparicio)	
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- Jornada	“Fondos	Europeos	y	Economía	de	Futuro”,	organizada	por	CC.OO.	
- Seminario	 “Cultura,	 patrimonio	 cultural	 y	 libertades:	 la	 actividad	 de	 los	

poderes	públicos	derivada	de	obligaciones	internacionales”	(Pablo	Meix)	
- Las	relaciones	laborales	en	el	ámbito	de	la	discapacidad	(Aurora	Galán)	
- I	 Jornadas	 laboralistas:	 Derecho	 del	 Trabajo	 e	 Igualdad	 (Colegio	 de	

Graduados	Sociales	y	la	Facultad),	que	surgió	tras	la	firma	del	Convenio	con	
el	Colegio	de	Graduados	Sociales.	Gracias	a	este	convenio,	se	promoverá	la	
idea	del	precolegiado	que	va	a	posibilitar	a	nuestros	estudiantes	una	serie	de	
cuestiones	positivas	de	cara	a	su	progresión	profesional.	
	

Se	ha	firmado	otro	convenio	con	la	empresa	TECON.	En	el	marco	de	este	convenio,	
constará	como	representante	de	la	facultad	Gloria	Parra	y	la	próxima	reunión	con	
esta	empresa	será	el	15	de	diciembre	de	2021	para	plantear	acciones	coordinadas.	
Queda,	hasta	la	finalización	de	este	cuatrimestre,	por	celebrar	el	seminario	del	área	
de	Derecho	del	Trabajo	y	la	entrega	del	Premio	Lola	Martínez.	También	tendremos	
la	 defensa	 de	 TFGs	 en	 la	 convocatoria	 especial	 de	 diciembre.	 Otra	 cuestión	muy	
importante	 que	 se	 comunica	 es	 la	 reunión	 con	 la	 Vicerrectora	 de	 Profesorado	 y	
Desarrollo	 Profesional	 y	 el	 Vicerrector	 de	 estudios,	 calidad	 y	 acreditación	 como	
consecuencia	de	la	propuesta	de	realización	del	Programa	Docentia,	programa	que	
lo	tienen	muchas	universidades.	Este	programa	todavía	no	está	activo,	aceptándose	
todavía	 sugerencias	 y	 propuestas.	 Los	 profesores	 y	 profesora	 de	 las	 Facultad	
disponen	 hasta	 la	 semana	 que	 viene	 para	 realizar	 propuestas	 de	 mejora	 o	
adaptaciones.		
	
Otro	de	los	temas	importantes	es	el	tema	del	inicio	de	las	obras	en	el	edificio.	Se	va	
a	 hacer	 un	 esfuerzo	muy	 importante	 con	 las	mesas	 de	 1,20	 para	 que	 se	 puedan	
sentar	dos	alumnos	en	cada	una	de	las	mesas.	Otra	cosa	que	se	hará	será	la	división	
de	las	aulas	con	paneles	móviles	de	manera	que	un	momento	dado	se	puedan	utilizar	
como	aulas	grandes.	Es	un	tema	que	ha	supuesto	muchas	reuniones	por	parte	de	los	
tres	decanatos	para	planificar	los	exámenes	atendiendo	a	la	evolución	de	las	obras.	
Hasta	el	día	17	de	enero	de	2022,	los	exámenes	se	desarrollarán	en	un	ala	del	edificio	
y	a	partir	del	día	18	de	enero	en	otra	ala	del	edificio.	Todo	esto	se	ha	tenido	que	
organizar	 junto	 con	 los	 decanos	 y	 secretarios	 académicos	 para	 realizar	 una	
planificación	muy	al	detalle.		
	
Otra	 cuestión	 en	 la	 que	 se	 está	 luchando	 es	 la	 recuperación	 de	 la	 cafetería.	 De	
momento,	 lo	 prioritario	 es	 el	 tema	 de	 las	 aulas,	 pero	 se	 han	 mantenido	
conversaciones	 para	 ver	 cuales	 serían	 las	 prescripciones	 técnicas	 que	 se	
necesitarían	para	poder	reabrir	la	cafetería.	También	tengo	que	señalar	la	situación	
de	la	reprografía	en	la	medida	en	que	se	sacó	a	licitación	y	no	se	presentó	nadie.	Sin	
embargo,	 se	volverá	a	 sacar	a	 licitación	dado	que	sin	 la	 reprografía	el	 edificio	 se	
quedaría	como	un	simple	aulario.	
	
Dado	que	Gloria	Parra	hoy	no	puede	estar,	se	señala	por	parte	de	la	decana:	por	un	
lado,	 la	grata	experiencia	del	estudiante	que	ha	 realizado	el	Erasmus	Rural	en	 la	
Sierra	del	Segura	y,	por	otro	lado,	las	prácticas	externas	que	se	están	desarrollando	
actualmente	se	están	realizando	de	manera	adecuada,	pero	hay	un	gran	problema	
con	 los	 estudiantes	 de	 3º	 y	 4º	 dado	 que	 no	 se	 movilizan	 y	 están	 perdiendo	
oportunidades	 de	 hacer	 prácticas.	 Es	 importante	 que	 entre	 todos	 los	 animemos.	
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Actualmente,	 además	 del	 Erasmus	 Rural,	 se	 ha	 abierto	 un	 UCLM	 nacional,	 que	
permite	la	realización	de	prácticas	en	otras	comunidades	autónomas.		
	
Dicho	 lo	 anterior,	 otro	 punto	 es	 la	 creación	 del	Máster	 de	 Relaciones	 Laborales,	
Recursos	Humanos,	Trabajo	y	Digitalización.	Se	ha	realizado	por	parte	del	equipo	
decanal	un	análisis	de	los	másteres	existentes	actualmente	con	el	fin	de	adaptarnos	
a	los	nuevos	tiempos.	Por	lo	tanto,	el	primer	paso	es	la	creación	de	la	Comisión	del	
Máster:	
	
Coordinadora	de	la	Comisión	del	Máster:	Carmen	Ruiz	Amaya	
Pedro	Manuel	Villaverde	
Pedro	Oliver	Olmo	
María	José	Romero	Rodenas	
María	Ángeles	Davia	
Isabel	Comenero	
Aurora	Galán	Carretero	
Gloria	Parra	Requena	
Pablo	Olivos	Jara	
Gratiela-Florentina	Moraru	
	
Queda	aprobada	la	Comisión	del	Máster.	
	
Se	felicita	al	profesor	Pablo	Meix	Cereceda	por	la	brillante	realización	de	su	ejercicio	
de	 titularidad.	 También	 se	 felicita	 a	 la	 Delegación	 de	 los	 Estudiantes	 por	 su	
presencia	en	numerosas	actividades	e	iniciativas.		Por	último,	se	agradece	el	impulso	
de	 la	 Delegada	 del	 Rectora	 para	 Políticas	 de	 Igualdad	 y	 su	 implicación	 en	 la	
organización	 de	 la	 Jornada	 de	 Acoso	 con	 las	 tres	 facultades	 de	 nuestro	 edificio.	
También	 se	 felicita	 a	 la	Delegada	por	 la	 implantación	de	 los	puntos	violeta	 en	 la	
UCLM.	
	
TERCER	PUNTO.	Informe	de	la	Vicedecana	de	Prácticas	Externas	y	Ordenación	
Académica		
	
Se	escusa	su	ausencia	habiéndose	expuesto	sus	relevantes	puntos	por	parte	de	la	
decana	en	su	informe.	
	
CUARTO	 PUNTO.	 Informe	 del	 Vicedecano	 de	 Estudiantes,	 Relaciones	
Internacionales,	Movilidad	Nacional	y	Cultura	
	
Se	 comienza	 esbozando	 los	 principales	 aspectos	 relacionados	 con	 los	 asuntos	
internacionales.	Tenemos	dos	estudiantes	en	Portugal,	que	van	muy	bien	y	están	
muy	contentos.	Luego	también	tenemos	otra	estudiante	con	SICUE	en	Málaga.	Hay	
mucho	 interés	 por	 parte	 los	 estudiantes.	 Hay	 dos	 estudiantes	 que	 vienen	 por	
nuestros	convenios,	pero	al	Máster	de	Psicología	Aplicada.	El	próximo	cuatrimestre	
recibiremos	varios	estudiantes	del	Centro	Tecnológico	de	Monterrey	(México).		
	
Sobre	agenda	de	profesores	visitantes,	recibiremos	en	el	segundo	cuatrimestre	a	la	
decana	y	profesora	titular	de	la	Facultad	de	Derecho	de	la	Universidad	Valahia	de	
Targoviste	y	a	la	profesora	Claudia	Gilia,	profesora	titular	de	la	misma	facultad.	El	
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objetivo	es	establecer	un	convenio	Erasmus	con	ellas.	El	profesor	Rodolfo	Mendoza	
también	ha	propuesta	la	firma	de	un	convenio	Erasmus	con	su	universidad.		
	
QUINTO	PUNTO.	Asuntos	de	ordenación	académica		
	
Comunicar	 la	 puesta	 en	 marcha	 del	 Proyecto	 de	 Mentoring,	 dirigido	 por	 Gloria	
Parra,	e	instar	a	los	estudiantes	de	4º	a	formar	parte	de	este	proyecto.	En	febrero	se	
realizará	una	jornada	de	formación	de	mentores.	Respecto	a	la	organización	de	los	
exámenes	de	enero,	José	Miguel	Navarro	actualizará	la	información	en	la	página	web	
de	 la	 Facultad.	 En	 este	 sentido,	 desde	 el	 10	de	 enero	 y	hasta	 el	 14	de	 enero,	 los	
exámenes	se	realizarán	en	 las	aulas	13,	14	y	15.	A	partir	del	17	de	enero	y	hasta	
finales	 del	mes,	 estaremos	 en	 las	 aulas	 9	 y	 10.	 En	 cuanto	 a	 las	 comisiones	 de	 la	
Facultad,	 hay	 dos	 modificaciones	 como	 consecuencia	 de	 las	 elecciones	 de	 los	
delegados	de	los	estudiantes	y	también	hay	que	hacer	un	cambio	en	la	comisión	de	
igualdad.		
	
	
Comisión	de	Reconocimiento	y	Transferencia	de	Créditos	
	
PRESIDENTA	
Gloria	Parra	Requena.	
	
PROFESORES	
Carmen	Ruiz	Amaya.	
Oscar	Contreras	Hernández	
Gratiela-Florentina	Moraru.	
	
ESTUDIANTE	
Dounia	Lakhtib	Amaqui	
	
Comisión	de	Igualdad	
	
La	comisión	estará	integrada	por	7	miembros:	
	
a)	Coordinadora:	Aurora	Galán	Carretero,	Decana	de	la	Facultad.	
	
b)	 Cuatros	 miembros	 sector	 PDI:	 Pablo	 César	 Olivos	 Jara,	 Vicedecano	 de	
Estudiantes,	Gloria	Parra	Requena	Vicedecana	de	Ordenación	Académica	y	Practicas	
Externas;	Maria	Encarnación	Gil	Pérez,	especialista	en	políticas	públicas	de	empleo	
y	de	igualdad,	Gratiela-Florentina	Moraru.	
	
c)	Un	miembro	del	PAS:	José	Miguel	Navarro	Gómez.	
	
d)	Representante	de	estudiantes:	Fernando	Fernández	Rojas.	
	
SEIS.	Asuntos	de	profesorado	
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La	 decana	 hace	 referencia	 a	 la	 reunión	 mantenida	 con	 la	 Vicerrectora	 de	
Profesorado	 para	 buscar	 solución	 a	 los	 inconvenientes	 surgidos	 en	 el	 primer	
cuatrimestre.	
	
SÉPTIMO.	Asuntos	de	estudiantes	
	
Fernando	Fernández	Rojas	transmite	el	problema	derivado	del	absentismo	de	los	
estudiantes	de	3º,	los	problemas	que	los	estudiantes	de	1º	tienen	en	determinada	
asignatura,	etc.	Señala	que	desde	la	Delegación	van	a	realizar	sudaderas	y	pulseras	
y	el	dinero	recaudado	será	para	una	ONG	local.		
	
OCTAVO.	Ruegos	y	preguntas	
	
Carmen	Ruiz	 Amaya	 informa	 acerca	 de	 las	 reuniones	mantenidas	 con	 las	 demás	
comisiones	 COVID	 de	 la	 UCLM	 y	 la	 actualización	 próxima	 del	 protocolo	 de	
prevención	 de	 riesgos	 laborales.	 Carmen	 Ruiz	 señala	 el	 ruido	 generado	 por	 los	
estudiantes	 que	 permanecen	 en	 la	 escalera	 y	 en	 el	 pasillo	 molestando	 a	 los	
estudiantes	de	4º.	
	
El	prof.	Pedro	Oliver	agradece	el	detalle	navideño	ofrecido	por	la	Facultad	y	señala	
que	 los	 estudiantes	 de	 1º	 también	 apuntan	 maneras	 en	 cuanto	 al	 absentismo.	
También	pregunta	acerca	del	procedimiento	de	aprobación	del	Máster.		
	
Fernando	Fernández	Rojas	formula	una	pregunta	en	cuanto	a	la	ventilación	del	aula	
y	la	situación	de	cara	a	los	exámenes	de	enero.	
	
Interviene	María	 José	Romero	para	 preguntar	 acerca	 de	 si	 el	 futuro	máster	 será	
intercampus.	En	este	sentido,	la	decana	señala	que	hay	que	analizar	y	ver	qué	es	lo	
que	nos	interesa	como	facultad.	
	
Finaliza	la	Junta	de	Centro.	
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